

A qué conducirá la discusión de esos errores?

A una simple satisfacción de amor propio. Sin embargo, da todo el caso, no tengo inconveniente en puntualizar todos esos errores.

Por ahora, que se prepara la vista en la Sala de Casación, es más oportuno dedicar todo el esfuerzo al asunto principal.

La fina ironía del señor JIMENEZ al decir que el negocio hubiera estado mejor dirigido en mis manos, la rechazo porque no lo merezco. Tengo títulos que me abonan para rechazarla y esos títulos son las razones que como PROMOTOR FISCAL hice a favor de la NACION.

San José, abril 11 de 1905.

OCTAVIO QUESADA

NOTA.—En esta semana publicará mi segundo artículo sobre el asunto principal.

La política a través de la prensa

El Derecho

El gobierno que preside — copiamos de colega — ha dicho el señor Esquivel, a una COMISION de tres ó cuatro mi ciudadanos que en nombre del partido republicano pasó a saldarlo, etc. etc.

República: para una comisión dispone el partido no republicano de tres ó cuatro mi hombres ¿qué será cuando traten de hacer una ovación de todo el partido?

Había también el colega de que el partido republicano formará la guardia de honor del Presidente, pues este magistrado ha ofrecido dar libertad eleccionaria, cosa que se le hace difícil creer a los otros partidos, todos los cuales están acostumbrados a la imposición.

Por la boca muere el pez, dicen; y si no, ¿por qué los hombres del "Derecho" encomian hoy la libertad electoral reinante y no creyeron que ella sería un hecho si verificarse la transacción hace tres años?

Verisimilitud: "hace la historia de la transacción, tan sabida y manoseada."

Heriberto García e Isaías García declaran que firmaron por don Cleto porque eraa operario en la construcción de los baños municipales, pero que hoy que no lo son, desearían "espontáneamente" del cletismo.

Los hacemos presente al colega, que estas cosas cansadas de ver la palabra espontáneo más es crítica y la advertencia va para él, pues es él el que debe redactar la mayor parte de las ridículas protestas "espontáneas" que publica.

Dos alusiones de otros tantos ciudadanos, improvisadas.

Dice el primer ciudadano:

"Ahora que mis ojos han podido mirar un poco todo de esta independencia que nos otros cot heroico valor habia logrado defender de costa de sportar, soy testigo, sobre vuestras espaldas al yugo ominoso de los tiranos por tanto tiempo entronizados en el poder. Mi oscura inteligencia, repito, "me ha hecho figurar" en el bando político que, adiestrado de espaldas por el tirano, gobernó la Nación desde el año 1800 hasta 1901, fecha en que cansado de tanto desmán llegó a negociar la Presidencia de la República."

Es decir, el ciudadano Elías Sánchez P. ha sido partidario de tirano; y ahora se arrepiente al pobrecito.

Dice el segundo ciudadano, de Santa María de Turra, Juan Valverde M.:

"Repúblicanos: a muchos os extrañará verme hablar así, por haber sido en otras épocas vuestro contrario en ideas políticas....."

¿De qué partido sería este peje en otras épocas?

"Pero hoy, continúa, convencido por el "no-blo" de vuestra causa....."

De los arrepentidos se sirve..... don Máximo.

La Prensa Libre

Véase uno de los sistemas inventados para hacer política:

"Según nos informan varios de nuestros amigos, los propagandistas fernandistas han andado por los pueblos propagando la noticia falsa de que el señor Esquivel, Presidente de la República, estuvo el viernes pasado en el club republicano de San José y allí les prometió que les entregaría el poder a don Máximo Fernández."

El efecto producido por el discurso del Padre Martínez en el club socialista de Cartago, dice lo siguiente:

"Después de "brillante" y "cultísimo" discurso del Padre Martínez en esta ciudad, muchas personas honradas se han retirado del partido socialista.—Corresponsal Político."

El Heraldo

Atribuye editorialmente a falsa interpretación la orden del Gobernador de Heredia diciéndole la renuncia que la directiva socialista iba a celebrar en la noche del 6 en aquella ciudad.

La directiva ha hecho público así el proceder incoherente del Gobernador:

"Los infrascriptos ciudadanos hacemos constar que el jueves próximo pasado, como a las ocho de la noche, estando constituidos en reunión privada de la directiva del Partido Republicano Independiente, llegó la policía de orden superior, y prohibió la reunión; y habiéndonos hecho saber que era solamente reunión de directiva, fué a consultar con su superior, y hecho esto, retiró la orden y nos mandó salir del salón.—Heredia, 8 de abril de 1905.—José Zamora B., Elías Quesada, José Argüello, R. C. Madrid."

Son dignos de toda los los términos moderados de la directiva y del colega "El Heraldo" ocupándose del asunto.

Dice de la manifestación fernandista de la noche del 7.

"Nos informan que desde como quince días se había pasado invitación a los fernandistas para la reunión de ayer con el objeto de hacer la manifestación al señor Presidente de la República. En dicha manifestación tuvimos el gusto de ver y saludar a muchos amigos nues-

tros, que en el fernandismo militan, vecinos de Heredia, de Santo Domingo, de Tres Ríos, de Curridabat y Desamparados."

El Día

Dice en la "actualidad política" que no es cierto lo que, "en la deseseración que les causa la impopularidad manifiesta de un candidato, han dicho en su día de decir que el partido del pueblo está desconcertado y desorganizado y no sabemos cuántas cosas más de su feconda inventiva tratando así, vanamente, de desconcertar a los numerosos, valientes y decididos soldados de la causa."

A. L. contesta un artículo publicado en "La Prensa Libre" diciendo que don T. Z. C., no tenía ningún mérito para candidato y dice: "La Prensa Libre" no puede ni debe reconocer méritos en el candidato del partido del pueblo. Ese diario de don Alfredo Greñas es órgano incondicional del grupo cletista y natural es que como tal órgano no haga otra cosa que incensar a don Cleto y tratar de menoscabar la reputación de los otros candidatos. La hoja en referencia nos contesta para que digamos que ha hecho don Tobías en el año último como ministro de Hacienda."

Y más abajo: "Si don Cleto sabe hacer escrituras, cosas que cualquier tinterillo hace, don Tobías sabe hacer números."

Pobres candidatos! ¿Y cómo van de estar mareados?

Reproducción de un artículo del "Heraldo", titulado "La verdad", sobre finanzas municipales. Su autor "Minucio" pregunta por qué en los cinco ó seis meses del año próximo pasado no se dió publicidad al estado de fondos del Municipio juseño y por qué no se publicó el presupuesto de 1904.

La República

Reproduce en la sección política una hoja de Herrera Gólicher sobre la pena de muerte.

Los zuniaguistas publicaron una hoja suelta dando a conocer que el año 1895 se elevó una petición al Congreso pidiendo la derogatoria del artículo 45 de la Constitución sobre la inviolabilidad de la vida humana, con el fin de rebajar la pena de muerte para crimenes atroces. La petición a que se refieren las respectivas, llevaba la de don Cleto.

Los cletistas, en revancha, reprodujeron la hoja zuniaguista con la firma de don Gordiano Fernández, presidente honorario del club zuniaguista de esta capital, otro de los firmantes.

El señor Herrera Gólicher, en la hoja reproducida en "La República", declara tales artes de mala fe.

Es triste confesar, en verdad, que en la actual campaña política, en la mayoría de los partidarios de TODOS los partidos, la buena fe brilla..... por su ausencia.

Allá verémos donde nos lleva esta fanfarria política.

Manifestación de gratitud

En nombre de mi señora madre y en el mi propio, doy las más expresivas gracias a todas las personas y amigos que han tenido la fineza de expresarnos su condolencia con motivo de la muerte de mi querida hermana.

JOSÉ BARRANTES S.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 9.—Despertó gran interés la noticia de que la escuadra de Rojsthenyky pasó ya por Singapur. El almirantazgo, sin embargo, no ha recibido noticia oficial de que dicho almirante haya resultado dejar atrás a Nebogatof y de trabar combate con él.

San Petersburgo, 9.—Encuentra mucho crédito el aserto general de que los preparativos de guerra se dirigen más bien para asegurar una paz honrosa que para continuar la guerra. Indudablemente Rusia está haciendo grandes preparativos, pues recientemente pidió al exterior 200 millones de cartuchos y hará otro de 300 millones. Acaba de partir con dirección a San Petersburgo el vapor de la casa Zenout llevando un pedido por valor de 35 millones de pesos para artillería y municiones.

Londres, 10.—El ministro del Interior del Japón barón Suyenada ha escrito un artículo para el "Onokok", titulado "La guerra y la indemnización que pide Japón". Todo el artículo tiene el propósito de demostrar que el Japón continuará la guerra hasta que Rusia se vea precisada a pagar la indemnización. Dice que Japón ya ha formulado condiciones definitivas de paz porque desea evitar que se le seuse de pelar el oso ante que tirarlo.

Gund Rapids, Yo, 10.—El gobierno del Japón ha hecho un pedido de 500 mil cajas de fusiles de esta.

Singapore, 9.—La escuadra rusa se presentó a la vista de este puerto. Encabeza la línea un crucero de gran porte, seguido de tres cruceros convertidos, que fueron comprados a la compañía Hamburguesa Americana. Tras estos vienen cruceros carboneros y acorazados de combate. Los carboneros en su mayor parte ocupan el centro de la flota, y los acorazados los vapores de guerra estaban cargados de carbón. El cónsul de Rusia salió de ésta y le envió tres despachos a un torpedo. La flota a compañía de seis acorazados de combate, nueve cruceros, ocho cazatorpederos, tres vapores mercantes convertidos en cruceros, tres navas de la flota de guerra, dieciséis carboneros, una unidad de salvamento y una flotilla de torpederos.

La flota no paró su marcha para recibir despachos ni consultar con el cónsul. Desde la noche a vapor, el cónsul habla con Rojstvenyky y le participó a éste la primera noticia de la retirada de Mukden. Los navios caminaban con una velocidad de ocho nudos. La flota ocupó el puerto y va a pasar por un punto fijo.

A las 5 p. m. había desaparecido el vapor. Los vapores de guerra parecían estar sumamente secos. Se cree que no están en condición de ejecutar maniobras rápidas.

San Petersburgo, 10.—En el almirantazgo y los casinos navales se da excesivo crédito a Rojstvenyky por la estrategia que ha dado

por resultado el éxito que coronó la navegación por la puerta del mar chino. El Almirante Rojstvenyky juzgó con certeza que como el estrecho de Malaca es la vía más practicable y directa, los japoneses calcularían que él no se atrevería a forzarlo. Además Rojstvenyky usó de una estrategia para engañar a los japoneses: al almirantazgo ruso pidió que diara orden de co-centrar en el estrecho de Sunda los carboneros que le seguían. Sólo dos personas en San Petersburgo supieron estos ordenes secretos; pero el jefe naval ruso estaba seguro de que el departamento de información japonesa podría averiguar el destino de los carboneros. Por este medio Rojstvenyky no solamente engañó al enemigo sino también al almirantazgo ruso, porque indudablemente la noticia de que la flota rusa había pasado por Singapur causó tanto sorpresa al mismo almirantazgo ruso como al gobierno de Tokio. Varios carboneros se despatcharon al punto indicado por Rojstvenyky en el estrecho de Sunda y síndica cayeron ya en las garras del enemigo, pero fueron sacrificados deliberadamente en beneficio del mayor éxito del juego que está haciendo.

Al parecer, la estrategia tuvo completo éxito porque los rusos no encontraron un sólo navío del enemigo durante su paso por el estrecho de Malaca. Mientras tanto, despachos recibidos de Batavia, avisan que los estrechos de Sunda, Pati Lombok, Flores y demás, están llenos de torpederos japoneses guardando los pasos. Háblase de la posibilidad de que Rojstvenyky haga escala en Saigón, puerto francés en el Golfo de Tonkin. No se cree, sin embargo, que se acercará más de la neutralidad francesa, a no ser que el estado de alguno de sus navios, le obligue a ello. Hace notar el almirantazgo la gran ventaja que acarará adelantándose con toda la velocidad posible a fin de batirse con los navios de gran parte de Togo antes de que este país pueda efectuar la completa concentración de sus escuadras contra los rusos, y torpederos. En el almirantazgo se cree que Togo espera cerca de la isla Formosa.

Londres, 10.—Los siguientes son los navios rusos que pasaron por Singapur: Sisy, Reiky y otros acorazados de combate, probablemente el Navarin; cruceros: Nakhimoff, Dvornik, Zarya, Loma, y otros de gran calibre, siete vapores mercantes convertidos en cruceros, 7 cazatorpederos, 13 transportes y 16 carboneros. Las cubiertas de los acorazados de combate iban cargadas de carbón. Ignórase el paradero de los acorazados de combate y de los cruceros veloces. Un perite naval dijo en una entrevista que el personal de la flota japonesa en el Golfo de Tonkin, al parecer, en el mismo tiempo no se debía hacer caso omiso de la instrucción naval que recibieren los rusos durante su permanencia en aguas de Madagascar. Se cree que los japoneses han perdido dos acorazados de combate y no han podido reponer los cañones de doce pulgadas que están ya muy gastados.

La próxima batalla está destinada a ser la más interesante desde la de Trafalgar. Uno de los peligros que corren los rusos es que si sus antiguos navios de combate entran a Saigón, podrán quedarse cogidos como ratones en una trampa.

Herbin, 9.—Destacamentos de caballería rusa se reconocieron en Saigón, y algunos japoneses y aun en la retaguardia. Uno de estos destacamentos penetró hasta la aldea de Eudochitz, donde fué detenido por las trincheras japonesas. Sin embargo, antes de retirarse logró cortar la vía férrea y quemar almacenes. Trajo la noticia también de que hace dos semanas, una flota japonesa de 100 buques, jinetes y artillería, salió de la estaguardia japonesa con dirección a Mongolia y pocos días después fué seguida por un destacamento de 5.000. Se espera que esta fuerza se presentará en la región Bodan que comunica con la base por medio de caminos interiores. Con energía está transportado cañones de sitio a Kahirim.

Londres, 10.—La noticia de que Malaca los vapores a vapor a la compañía New York Steamship Co. Créece que están destinados para el Gobierno del Japón.

Washington, 10.—La reciente reunión de los representantes de los republicanos centro y sud-américa para discutir los fetes entre la costa occidental de Centro y Sur América vía del Istmo, fué iniciada por el ministro Calderón de Perú. El señor Calderón obsequió con un banquete a sus colegas, en el cual les propuso la redacción de una nota colectiva para presentarse a los señores de la prensa. De las noticias de los sitios fetes cobrados por el ferrocarril de Panamá sobre mercaderías embarcadas en puentes de Centro y Sur América con destino a Estados Unidos. Hoy se presentará a Taft dicha nota.

San Petersburgo, 10.—Avisa un despacho de Pekin que el ministro ruso Paul Leszar se despachó ayer para Moscú. Desde el jueves ha perdido el conocimiento.

Madrid, 10.—El consejo de estado nombró una comisión militar y civil para averiguar la causa de la catástrofe. Presidencian el entierro de las víctimas el gobernador y el alcalde. Estos aseguran que se pagará indemnización a las familias. Se ha acordado a todas las clases sociales para que contribuyan a la suscripción.

EL KAISER Y EL PAN ISLAMISMO. Londres, 10.—El corresponsal del "Chronicle" en Viena dice que el embajador alemán en Constantinopla, obedeciendo instrucciones del emperador Guillermo, aconsejó al Sultán la organización de un pan-islámico con Marruecos. A tal efecto el Sultán le pidió un informe al embajador que el Sultán de Marruecos debía dar los primeros pasos. Dice también que cuando Guillermo se hallaba en Tánger trató de persuadir al Sultán que abandonara su rivalidad religiosa con Turquía y se uniese con ella.

LA SITUACION EN RUSIA

Varsovia, 10.—Los obreros polacos han descubiertos un nuevo método de embrazar al gobierno mediante la organización de un botecito del Bodeca y del tabaco, con el doble propósito de ahorrir dinero de los pobras y reducir la venta del Estado.

LA FAMOSA NAVÉ DE LORD FITZWILLIAM

Panamá, 10.—El yate "Veronique", que llevó a la isla del Coco una expedición en busca del tesoro, ha sido vendido al gobierno del Perú. El cambio de dueño oficial se efectuó hoy en presencia del doctor Cárdenas, cónsul general del Perú y del viccónsul inglés en representación de Lord Fitzwilliam. La nave ha sido bautizada con el nombre de "Iquitos". El "Veronique" fué comprado por el gobierno inglés durante la guerra del Transvaal como transporte. Se considera que el gobierno del Perú ha hecho una buena compra, pues el precio fué de £ 20.000.

Sesión municipal

Artier celebró sesión la Corporación municipal de este cantón central. Se conoció de los siguientes asuntos:

Se aprobó el contrato celebrado entre el señor Gobernador y el Director del Banco de Costa Rica, referente a la Administración de la Tesorería Municipal.

Se autorizó al mismo señor Gobernador para que haga un pedido de materiales de carpentería que se necesitan con el objeto de llevar a término el ramal de carpentería que se ha proyectado por el lado Sur de la población.

— A moción del señor Gobernador, se suplica al licenciado González Viquez que preste su vapor con el objeto en la elaboración de un nuevo contrato con la empresa del Tranvía.

— Se dispuso vender un pedazo de terreno por el lado Sur de la población, a don José María Castillo.

— Se organizó la Junta de Educación del distrito de San Isidro, de conformidad con las indicaciones hechas por el síndico de aquel lugar.

— Fué desatendida una solicitud de don Félix Pacheco relativa a que no se le obligue a pagar las sumas que retiró la señorita Celina Flores como alumna de la escuela de Obstetricia.

Se acordó el uniforme de la policía de Higiene.

Del Mojón

Abril, 11.—El fernandismo hizo el domingo un nuevo esfuerzo en este pueblo por aumentar el número de sus secnaces, pero el esfuerzo mencionado resultó completamente inútil, porque la reunión fernandista se compondría a lo sumo de treinta personas contando entre ellos los que vinieron de la capital para hacer bulto. Los oradores de oficio gastaron saliva inútilmente.

En cambio podemos asegurar que el cletismo obtuvo un triunfo ruidoso en éste pueblo, tanto por lo numeroso de la reunión que se celebró como por lo selecto de las personas con que fué organizada la directiva del partido nacional.

Después de la reunión el estimable caballero don Francisco Montealegre invitó a los señores de la directiva instalada y delegados del partido para que pasaran a su casa, donde fueron obsequiados con un magnífico refresco en donde se brindó por el triunfo del Partido Nacional.—Corresponsal 2º

POR TELEGRAMO

Pacaca, 11.—(Recibido a las 11 y 30 a. m.)

Anoche a las diez, Victoriano Trejos Jiménez dió muerte a su cuñado Juan Borbón Jiménez, en el lugar llamado el Guayabo.

Según informes, el hecho lo llevó a cabo Trejos, librando el número uno. Detalles por correo.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

FABIO BAUDRIT. Abogado y Notario. Oficina de don Cleto González Viquez.

COMPRO. un carrizo para transporte a mano. Marco Tullio Pérez. San José, 12 de abril de 1905. 3 v.

SE VENDE. un magnífico Billar. Para prometerse en la Confitaría LA PALMA. H. S. O. Abril 12.

se desean colocar con buena garantía hipotecaria. Para prometerse, dirigirse a la calle 4ª Sur, número 873. Abril 12.

EL DR. FRANCISCO E. FONSECA. de regreso otra vez a esta capital, avisa a su clientela que se encuentra en un despacho de la Botica del Comercio. Abril 12. 8 v.

AVISOS ANTERIORES

NIÑAS Y NIÑOS DE LAS ESCUELAS PÚBLICAS

El que suscribe tiene el gusto de avisar a ustedes que en la Administración del "Orden Social" se imprimen de don Luis Cortés G., los ofrezco en elegante y variado surtido de lápices, porta plumas, cajitas de lápices, artículos de primera necesidad que acabo de recibir por ordenes de los Estados Unidos...

A LOS SUSCRITORES DE SAN JOSÉ

Se los previene que no los tenga cancelado el recibo de suscripción correspondiente al mes de marzo para el 16 del presente, se le retirará el diario. Al Administrador. Abril 11. 8 v.

PERSONA

entendida en el manejo de máquina de aserrar maderas se necesita en el "Aserradero del Mojón". Abril 11. 3 v.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSÉ

Tengo en existencia madera, surtidos, ejes, timones, horcones y bacas. Tengo el surtido más grande de cedro amargo, pochohe, caoba y todas las famosas clases de maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo siempre en existencia toda clase de tablón, tabilla, cadentillos, soleras, gigantones, etc. Especialidad en contratos para maderas de construcción de casas. Constan mis precios antes de comprar en otra parte. Arthur Wolf. En la esquina donde estaba la caballería de Manuel Gutiérrez. Abril 9. 10 v.

CASA

Sentencia única para el Norte de la Casa Presidencial, se alquila una casa con techos ó de ellos. Entérese con Doña Vicenta Rojas. Abril 9. 5 v.

PROPAGANDISTAS O POLISTAS

Se vende un excelente caballo, muy fuerte, propio para largas jornadas ó para jugar polo. En esta oficina informarán. Abril 8. 5 v.

LEASE

De mi casa de habitación se robaron ayer una bandurria. Daré una gratificación al que me dé noticia de ella. Napoleón Brito. Abril 6. 10 v.

"FONDA LA MAR"

Con este nombre abrí el 19 de mes entrante al servicio público, este nuevo establecimiento, en casa de doña Ramona Montecosa, calle del muelle, 4 cincuenta varas de la carretera y a cien de la orilla del mar, en lo que es bonito y bien arreglado, nada excelente de agua potable, sus ventiladores y comedores decorativos, su mesa abundante de exquisitos manjares, y en fin la amabilidad y buen trato de su propietario harán a celebrar el triunfo de sus armas á esta mi patria, orgullo de la "Sultana del Pacífico".

También admito pensionistas á domicilio. Puntarenas, marzo 31 de 1905. J. Manuel Zuñiga V. 15 v.

AL COMERCIO

Se alquila la cama-bodega que ocupaban los señores A. Herro y Cº, en punto central, bajos de la casa que fué de don Alonso Gutiérrez. Formadores dará Max. Bustamante. Abril 6. lit. H. S. O.

ROBO

En la noche del domingo 4 del corriente, un individuo se introdujo á las 12 del día y robó una suma de dinero, entre la cual se contaba el giro N° 0783 expedido por la Contaduría Mayor con fecha 31 de Marzo á favor de don Ezequiel Jiménez R. y por valor de C\$125.00.

Como dicho cheque no está todavía sellado, el señor Comandante de Policía ha dado orden de capturar. Si persona que lo presente en la oficina del Sr. Nacional. El Banco de Costa Rica también está avisado. Abril 5. 10 v.

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Louis Cassada, el capitán. Su precio será el mismo de los triplicados ó sea C\$11.50 el ciento por mayor, ó 3 por C\$0.50 el detal. Enrique Brenes Mora & Cº. Febrero 15. 6 ms.

Se desea comprar una buena bicicleta. Informes, Pablo Baixench. Abril 11. 10 v.

CRONICA

Asunto sensacional

Un joven llamado Isaías Sáenz Durán hurtó á su padre la suma de \$ 600 con los que ha desaparecido, ignorándose hasta la fecha el paradero del joven. Según sospechas, el muchacho cometió esta acción á instancia de un su amigo, persona de malos antecedentes.

—Por motivos de asuntos de familia, una muchacha llamada Gregoria Figueiras causó una herida á su hermana Matilde. Las autoridades de policía investigan el hecho.

—Don Amadeo Rosales fué víctima de un ladrón, quien le robó un magnífico reloj de mesa que costaba \$ 35.

—A la señorita Matilde García Bonilla le robaron una sombrilla de seda.

—A consecuencia de una caída se quebró un brazo el anciano don Santiago Aguilar.

—Por asunto de amores fue acometido á paños Dámaso Rojas, saliendo con dos contusiones en la cabeza.

Escuela

Ayer se dió principio á la colocación de los pupitres en la casa de don Luis

Matamoros, que ha sido contratada por la Junta de Educación para el establecimiento de una nueva escuela que estará bajo la dirección de don Manuel Quezada.

Visita El señor Obispo Stork estuvo de visita en la pintoresca villa de Santa Bárbara de Heredia. Fué muy agasajado por los vecinos de aquella población.

Naufragio Por carta particular recibida de San Carlos de Nicaragua se sabe que en el río San Juan se volcó un bote y se ahogaron cinco tripulantes y cuatro pasajeros. No hay más detalles del acontecimiento.

Donación Varias señoras y señoritas de la ciudad de Alajuela que forman la Hermandad de Caridad del Hospital de aquella población, pidieron á la Municipalidad la donación de la teja de hierro canaleado y madera necesaria para reparaciones en el Hospital. A ello accedió gustosa la Municipalidad de aquel cantón central.

A granal La matrícula del Liceo de Costa Rica se ha cerrado ya.

—El Presidente de la Junta del cantón de Santa Cruz convoca licitadores para la construcción de un edificio escolar.

—La Secretaría de Instrucción Pública ha celebrado un contrato con la librería de Linares para la venta del libro "Lector Costarricense".

—La Municipalidad del cantón central de Alajuela ha solicitado del Gobierno un gabinete de física y química para el colegio de aquella ciudad.

—El domingo pasado hubo un animado baile en el Centro de Amigos.

—Nos dicen que el turno del domingo á beneficio de la iglesia de La Merced produjo \$ 3,000.00 próximamente.

—El señor Obispo visitará en estos días el cantón del Purisical.

Obras municipales Hemos sabido que el señor Gobernador ha desistido de emprender en ninguna obra nueva municipal, por cuanto existe escasez de fondos en las arcas.

No obstante, las obras en ejecución serán terminadas.

Escuela de Enfermeras Nos informan que la creación de la Escuela de enfermeras será un hecho.

En caso de que el proyecto se llegare á realizar, es indiscutible que sera establecida en un aposento del Hospital.

Nuevo periódico Próximamente verá la luz pública un periódico humorístico satírico.

Victimas Debido á la tos ferina y sarampión murieron en Talamanca durante el mes de Marzo veintidós niños y adultos.

Visita Ayer al medio día visitó el señor Presidente de la República las oficinas y talleres de la Estación del Ferrocarril al Pacífico.

Conste Alberto Jinto se llama un negrito que hace poco salió de la cárcel de ésta. Al consignar esa noticia de la crónica menuda de nuestro diario, uno de los triplicados cambio la primera letra del apellido y en vez de Jinto, puso Pinto. Conste.

Escuela dental Hace algún tiempo, dos meses próximamente, la Facultad Médica de la República, proyectó el establecimiento de una Escuela Dental, proyecto que despertó el deseo vivo de estudiar de algunos aplicados jóvenes, que ansiosos esperaban la apertura de aquel centro para ingresar en el y abrirse nuevos horizontes. Pero por lo que vemos, el proyecto, en tal se ha quedado, y la escuela no se establecerá.

Cocina escolar Hemos elogiado el proceder de algunas señoras y señoritas maestras, al crear una cocina en la escuela superior de niños de esta ciudad en donde se alimenta un número considerable de escolares pobres, que tal vez no lo pueden hacer en sus casas.

Pero es de sentir al mismo tiempo, que la tal cocina sea exclusivamente destinada á suplir la necesidad de aquella escuela, cuando existen en otros plateles de enseñanza, niños tan necesitados como los que allí reciben socorros. Instamos al activo Presidente de la Junta Dr. Fonseca Calvo, á fin de que formalice los trabajos de la cocina escolar para que así puedan alimentarse

allí todos los escolares necesitados. De esta manera la obra llenaría por completo su cometido. El señor Fonseca puede contar con el apoyo pecuniario de muchas humanitarias personas de esta capital.

El presbítero don Pedro J. Sandoval nos ha manifestado que además de su finca de Santo Domingo de San Mateo, vende una máquina de aserrar que tiene en el mismo vecindario.

En esta ciudad se encuentra el súbdito colombiano don Francisco Amadeo González Gómez, quien hacía veintidos años permanecía haciendo la vida de hermitaño en las montañas de Turricoras ó del Purisical, por el lado de Sto. Domingo de San Mateo. El señor González Gómez llegó al país acompañado de su esposa y dos hijos, muriendo éstos en Limón, dos meses después de su llegada al país á consecuencia de la fiebre amarilla. Desde esa fecha, este caballero se internó en la montaña que hemos dicho anteriormente, llevando una vida llena de privaciones y necesidades.

Mina de carbón Unos excursionistas americanos encontraron una magnífica mina de carbón, en las proximidades de la costa atlántica y cerca de Bocas del Toro, pero en terrenos nacionales. Según parece esta misma será explotada, para lo cual se pedirá previamente permiso al Gobierno.

Los espartanos De Esparta nos escriben: "General descentralo reina entre los habitantes de esta población por la distancia tan grande que separa esta villa de la línea férrea, que comunicará á los pueblos del interior con Pantareñas. Los ingenieros están trabajando en la medida. En la próxima legislatura será presentado un escrito firmado por todos los habitantes del cantón con el objeto de que la línea ferrocarrilera pase más cerca, pues de lo contrario Esparta morirá á consecuencia".

Carrel Día 11.—Entradas: Carlos Ruiz Saborio.

Salidas: Antonio Castro y Francisco Camacho.

Pérdidas Por cable que se ha recibido de Londres se sabe que los exportadores de café de esta República han tenido una gran pérdida, pues el café superior á lo más que se ha podido colocar es á 50 chelines quintal, cuando aquí les costó \$ 19.

Se espera que en las ventas de otras partidas mejorará el precio.

Muerte de un herido En la tarde de antier después de grandes padecimientos, murió en el hospital de esta ciudad el guardi herido en el ataque de los contrabandistas en el río Jesús María.

Los médicos encargados de su curación señores don Mauro Fernandez y don Luis P. Jiménez hicieron lo posible por salvar la vida del herido, pero la ciencia fué impotente para arrancar la existencia del valeroso guardi de las garras de la muerte. Las heridas eran mortales y difícil su curación.

El cadáver fué llevado ese mismo día á su casa en Escusú á donde se le dió cristiana sepultura.

Según parece, la familia pedirá al Gobierno una pequeña pensión, pues el muerto dejó en la desgracia á una esposa y cuatro hijos todos pequeños.

Higiene Rogamos al señor Inspector de Higiene que se dé una vuelta por el Morazán. ¡Qué cosas!...

Manifestación por Salinas Antier circularon invitaciones firmadas por los señores Bernardo Montero y Francisco Víquez, para celebrar una reunión de la juventud que debía verificarse ayer á las 6.30 p. m. en la plaza frente al edificio metálico, con el fin de rendir clara prueba de simpatía por sus ex alumnos al ex-director del Liceo don Zacarías Salinas. Informado de ello la policía y sabedora de que la reunión se iba á protestar de la sentencia de arresto dada por la Corte Suprema de Justicia contra el señor Salinas, prohibió la manifestación.

Vistas para hoy Casación.—Plácido Herrera contra Francisco Alpijar Vargas, civil, á las 2 p. m.

Sala primera.—Manuel Barahona contra Estela Roger, á la 1 p. m.

Sala segunda.—Rosendo Conejo Carazo, lesión á la 1 p. m.

Juan Navarro Leiva, después de aguardante clandestino á las 2 p. m.

Notas personales La señorita Luisa Bonilla partió para Santo Domingo de San Mateo.

—Procedente de Tacares se encuentra en ésta la señorita Ester Pinto de Machado.

—De San Joaquín de Heredia el cura de aquel lugar Presbítero don Rafael Camacho.

—Procedente de Grecia estuvo ayer entre nosotros don Lorenzo Saravia.

—Regresó de su finca la señora doña Ana L. de Macaya.

—El doctor don Rafael Machado se encuentra enfermo de cuidado.

—Procedente de Escusú estuvo ayer entre nosotros el Presbítero Zuñiga.

—Don Manuel Polini partirá el lunes próximo para Estados Unidos.

—Procedente de la línea vía á Limón se encuentra en ésta don Jorge Echeverría.

—Don Saturnino Lizano sigue muy mal de salud.

Policia en el Circo Nuestro reportér, siguiendo informaciones del señor Lowande, dijo que las cuerdas del circo habían sido cortadas durante una representación. Con nuevos datos de la policía decimos que no fué así, sino á otras horas; y que si la policía tiene obligación de vigilar durante las funciones, no puede tener á su cargo cuidar el circo constantemente.

Rigurosidad Debido á la aplicación de la tosferina en algunos pequeños puertos de la costa atlántica, las autoridades de sanidad de Bocas del Toro, hacen guardar una rigurosa cuarentena á todo pasajero procedente de este país.

Tenro El profesor Anderson, dará el próximo sábado en el Teatro Nacional, una función de ilusionismo, segeción y adivinación del pensamiento. Famoso es el profesor Anderson en estos trabajos. Sólo dará una función.

Un herido en Grecia Con fecha diez de este mes, nos escriben de Grecia lo siguiente.

"Hoy como á las 5 p. m. Alfredo Portuquez, barbero y persona muy querida en ésta, hirió estando ebrio al policial Andrés Dolerio, por el simple motivo de que éste lo retiró de un establecimiento."

A nuestros lectores Considerando la nota del día la forma adoptada por varios jóvenes de nuestra sociedad al hacer su propaganda política, que ha dado origen á tantos comentarios, recomendamos á nuestros lectores el editorial de hoy de nuestro colega "El Herald" quien poniendo los puntos sobre las íes, nos prueba que las buenas plumas no pierden la costumbre de decir con frase hermosa, la verdad.

En viaje A gozar de la temporada de la Semana Santa, parten hoy con rumbo al Guanacaste, los jóvenes amigos nuestros don Antonio Alvarez Hurtado y Francisco Mayorga Rivas.

Polo Para el próximo domingo está anunciada una gran partida de Polo, en que tomarán parte los machos capitaneados por Mr. Swann contra los ticos á las órdenes de Tinoco.

Turno Los vecinos de Mata Redonda, en su afán de terminar la iglesia de San Francisco, que está ya al concluirse, han organizado un turno para el próximo domingo, en el cual multitud de señoritas tomarán parte muy activa proponiéndose rifar y vender todo lo obsequiado á la iglesia lo más barato posible.

COMUNICADOS

ACLARACION

Señor Director de EL NOTICIERO. San José.

Estimado señor:—Le ruego publicar en su estimable periódico la aclaración siguiente: En forma velada se me hace el cargo de que, á pesar de ser empleado público, tomo participación activa en la actual lucha política: tal sea á entender en dicha suelta titulada "Revista de Cartago", que circuló en esta ciudad el viernes último.

Protesto que el cargo que se me lanza es de todo punto falso: mantengo la neutralidad impresa á los empleados públicos y en ninguna forma he dado motivo para que se censuren de ese modo mis procederes.

Juzgo malicioso cualquier ataque que se me haga en ese sentido. Soy de Ud. afínimo, amigo.—Simón J. Jiménez. Cartago, 9 de abril de 1905.

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vendo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Turricurrie. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vendo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café. Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Aquilo una casa esquina en la calle 13 Sur y 10^a Avenida. Dan informes de la Bicicleta 50 varas al Oeste. 10 v. abril 6.

Se vende una volanta de cuatro ruedas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó hacendado, en 275 colones. Para informes entenderse con Mariano Durán. Abril 11. Im.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1894. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco somponer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamichia. Febrero 16. 6m.

AVISO

Ana María Herrero alquila los alojos de su casa situado cien varas al Sur de Catedral. Informes en la misma casa. Abril 7. 10 v.

Se desea comprar rieles para tranvías. Diríjase a Alonso Pérez Calvo, apartado n.º 469. Abril 5. 10 v.

Se alquila la casa contigua a la de don Manuel Escobar, alto de la estación, frente a la finca de don Francisco Peralt. Informar, Teresa v. de Galesos.—Abril 9. 10 v.

Deseo el primero de abril se alquilará la cómoda y bien situada casa que ha estado ocupada por el Club Costa Rica. Para informes en la manufactura de calzado contiguo a dicha casa. Abril 1^o. 10 v.

Importante! Tengo ensargo de comprar algunos lotes de terreno en esta ciudad, bien situados. Las personas que deseen vender en condiciones favorables pueden dirigirse al infrascrito. —Carlos Vello T. Marzo 31. 10 v.

ESTELA de Bertolini, obstétrica, graduada en la Facultad Médica de esta República, ofrece a los señores de esta capital sus servicios profesionales, y espera órdenes en San Isidro de esta provincia, en donde ha fijado su residencia por algún tiempo. San José, 6 de Abril de 1905. 15 v.

Jardinería "Los Buenos Aires"

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carbonell y en mi Jardín de propiedad recibo todo ensargo de coronas, bouquet, carnitas etc., lo mismo que hacer ó arreglar perquisitos, dejando satisfecho el gusto más caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

E. Canossa y J. Aldi

Avisan a los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco a los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras a 10 céntimos, de 50 a 111 céntimos y pasando de las 50 libras a 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican a esta industria, pueden dirigirse a dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán a cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente a la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales.—Mzo. 11— 1m

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste, contiguo a "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre a la disposición de su clientela y del público en general 1^o de Abril. 1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frits, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Tipografía de EL NOTICIERO

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANYH" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes. Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. San José, Diciebre de 1904. JOHN M. KEITH.

El doctor A. Gustiniani ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abril 4. 1m.

Deseo comprar al contado una casa bien situada de nueva y de regular tamaño.—Celia F. v. de Brealey. San José. Abril 4. 10 v.

AQUILLO casa cerca del Parque Central. Contiene sala, comedor, cocina, baño, escusados, inodoros, cinco dormitorios, lavadero y patio enlucado. G. C. QUESADA. Calle 2. Sur. 7 de Abril 15 v.

Bicicleta. Se vende, precio de ocasión, una muy liviana, usada pero en buen estado y con sus útiles respectivos.—Gustavo Herrera. Abril 8. 10 v.

Se alquilan dos casas en segundo piso, con luz eléctrica en ₡ 30 una y ₡ 35 otra.—Manuel Soto. Abril 8.

Se desea vender un juego de muebles de sala en perfecto buen estado, un piano y se desea colocar la suma de cinco mil colones a largo plazo y con buena garantía. En esta oficina informará.—Marzo 30 de 1905.—20v.

Aviso al comercio. Durante mi ausencia del país, queda recomendado de mis negocios mi hijo Enrique Lamieq. San José, abril 8 de 1905.—E. Lamieq.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué poseída de Ponceas, la finca es de 12 y 1/2 manzanas divididas en 3 partes de café frutal, una de caña de azúcar, y el resto de potrero, y por añadidura un galcerón para ensaco de carretas.—Anselmo Vargas. Marzo 28. 1m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBREJEN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de ₡ 35-00 siempre que a ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen a los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho a usar el coche, pero pagando ₡ 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria a la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1^o año.—Félix Mata.



Cuando usted toma Aceite de Hígado de Bacalao,

por qué no toma de la mejor calidad? No le cuesta más que el inferior. El mejor procede de Noruega; pero no es eso el que se usa siempre. Muchos fabricantes de aceites de hígado de bacalao y de llamadas emulsiones usan el de calidad inferior con el propósito de aumentar sus ganancias. Lo consiguen, naturalmente, a costa del comprador. La base de la

"ESTA ES LA MEJOR."

OZOMULSION

MARCA DE FABRICA

es el más puro y el mejor Aceite de Noruega. A este producto se añade Guayacol. El Guayacol se hace de la resina de los árboles de pino y de haya, y es un gran aperitivo. En la naturaleza es el más grande vitalizador y germicida. Estos ingredientes hacen que la Ozomulsión sea la mejor preparación de Aceite de Hígado de Bacalao.

LOS MEDICOS LA RECETAN Para Resfriados, Tos, Concusión, Bronquitis, Eufimonia, La Gripa, Asma, y demás enfermedades pulmonares; Escrófulas, Debilidad General, Enflaquecimiento, Anemia y demás padecimientos extenuantes.

PRUEBA GRATIS

NOTA DEL EDITOR.—Por convenio especial con este periódico, un frasco de muestra de la OZOMULSION será enviado por correo —gratis y franco de porte— a toda persona que mande su nombre completo y las señas de su casa clara y correctamente dirigidas

A LA BOTICA FRANCESA

Apartado 375.

San José.

LA BOTICA FRANCESA PROVEE DE OZOMULSION A LOS DROGUISTAS Y BOTICARIOS

VENDO

"Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros. Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar, GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procría joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez — San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

don TOMAS VARGAS R.,